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√Инваспорт

Финал состоялся 8 декабря в Мексике. За чем-
пионский титул с российскими футболистами со-
перничала команда Анголы. Наши спортсмены 
одержали победу со счетом 3:1. Третье место за-
няла команда Турции.

Важную роль в победе сыграли нижегородцы 
– нападающий  Дмитрий Удалов и вратарь Егор 
Путикин. Последний, по словам директора Ни-
жегородской академии футбола Ивана Лабути-
на, за весь чемпионат пропустил только один 
мяч.

Золотую медаль этого чемпионата мира по 
футболу в составе сборной России также по-
лучила врач команды – нижегородка Наталья  
Пестова.

- Нам самим многому можно поучиться у этих 
ребят. Наши футболисты продемонстрировали 
высокий уровень мастерства, проявили стальной 
характер и настоящее мужество, - поделился впе-

чатлениями главный тренер футбольного клуба 
инвалидов «Нижегородец – Нижегородская об-
ласть» Александр Щербаков. – Мы рады и горды 
тем, что на нижегородской земле «под крылом» 
Нижегородской академии футбола появились два 
новых чемпиона мира. Искренне поздравляем на-
ших парней с уникальной победой, желаем даль-
нейшего развития и успехов». 

√Кстати.

На нынешнем чемпионате мира по фут-
болу среди инвалидов с ампутированными 
конечностями российская команда пре-
взошла собственное достижение двухлет-
ней давности. На чемпионате 2012 года, ко-
торый проходил в Калининграде, россияне 
были серебряными призерами.

Более 700 работ 193 
авторов пришло на фото-
конкурс «Мир глазами ве-
теранов», который в 2014 
году проводился в нашей 
области в четвертый раз. 
Его участники – люди по-
жилого возраста, инвали-
ды, пенсионеры - бывшие 
профессиональные ма-
стера фотодела и любите-
ли, некогда пристрастив-
шиеся к искусству фото-
графии и так и не выпуска-
ющие камеры из рук. 

На этот раз конкурс посвя-
щался 70-летию Победы в Ве-
ликой Отечественной войне, и 
эта тема определила большин-
ство его  номинаций. Но дело 
не только в теме. Конкурсом 
заинтересовались участники 
войны, и кто-то из них  даже 
стал лауреатом.

Так, в числе работ, отмечен-
ных жюри, оказались работы 
Евгения Федоровича Турлупо-
ва, который во время войны 
был фотографом. На конкурс 
он прислал снимки, сделанные 
в 1945 году с крыши Рейхстага 
в Берлине.

- Мне было радостно прини-
мать участие в этом конкурсе, 
- сказал ветеран на церемонии 
награждения победителей и 
лауреатов, которая состоялась 
12 декабря. – В этом году мне 

исполнилось 90 лет, но я про-
должаю фотографировать. У 
меня есть свой компьютер, на 
котором я работаю, свой прин-
тер. 

Экспертное жюри выбрало 
30 работ, признанных лучшими 
в своих номинациях, но отме-
тило еще 25. Из них сформи-
рована передвижная выставка, 
которая начала путешество-
вать по учреждениям социаль-
ной защиты населения Ниже-
городской области.

- Возможность творческого 
самовыражения очень важна 
для наших ветеранов, сказал 

на церемонии вручения наград 
министр социальной политики 
Нижегородской области Артем 
Кавинов. – Это позволяет им 
чувствовать себя востребован-
ными, современными. Одна из 
основных задач, поставленная 
и федеральным правитель-
ством, и губернатором, – прод-
ление активного долголетия. 
Именно поэтому мы проводим 
подобные фотоконкурсы, от-
крываем компьютерные клас-
сы для старшего поколения. 
Это одна из составляющих со-
циальной политики региона в 
отношении наших ветеранов.

Золотые наши!
Для воспитанников Нижегородской академии футбола Егора Путикина и Дмитрия 

Удалова 2014 год стал знаковым. В составе сборной России они стали чемпионами 
мира по футболу среди инвалидов с ампутированными конечностями.

«…но продолжаю фотографировать»
√Мир глазами людей почтенного возраста

√Лысковское ВОИ: калейдоскоп событий

Минута Славы
Вот уже два года подряд в Лыскове проводится смотр-

конкурс «Минута Славы» среди творческих людей и  кол-
лективов первичных организаций города и района. Конкурс 
набирает популярность, и в минувшем году участие в нем 
приняли 19 команд. Он прошел в районном Дворце культу-
ры. Конкурс открыли Директор Дворца Е.Н.Карпова и пред-
седатель районной организации ВОИ Е.И. Афонин, поже-
лавшие всем участникам победы.

Победителей выявляли по пяти номинациям: лучший хор, 
лучший ансамбль, лучший чтец, лучший танцор, лучший во-
калист. 

Более двух часов продолжался концерт, участие в кото-
ром приняли около 100 человек. Не так-то просто оказалось 
назвать  победителей. И хотя жюри со своей задачей всё 
же справилось, в целом, как говорится, победила дружба. 
Отрадно то, что главными заводилами и участниками этого 
конкурса были председатели первичек.

А потом в малом зале ДК для всех участников конкурса 
было устроено застолье. И все с удовольствием пили чай 
с бутербродами, конфетами, зефиром и печеньем, угоща-
лись фруктами. Стол был накрыт благодаря спонсорской 
помощи председателя правления Лысковского райпо Веры 
Петровны Харитоновой, за что наши инвалиды выражают ей 
огромную благодарность.

Мы выбираем,
их выбирают…

До апреля 2016 года продлится отчетно-выборная кам-
пания в Лысковской районной организации ВОИ. Но уже се-
годня ряд районных первичек провели итоговые собрания и 
определились с лидерами.

Так, в конце минувшего года прошло собрание в Ляпун-
ской первичке, которую возглавляет неравнодушный чело-
век Владимир Михайлович Сергеев. В отчете о проделанной 
работе ему было что предъявить своим коллегам. Многие 
из них побывали на экскурсиях по святым местам, лежачие 
больные села Ляпуны не остаются без внимания со стороны 
активистов первички, здесь принято поздравлять юбиляров. 
Ежегодно в Ляпуны с концертной программой приезжает 
ансамбль «Сединка», созданный при районной организации 
ВОИ. На этот раз выступление коллектива состоялось после 
отчетно-выборного собрания. Самодеятельные артисты по-
казали сельчанам свою обновленную программу.

И вновь руководство первичкой земляки доверили Вла-
димиру Михайловичу Сергееву.

Прошло собрание и в совхозе «Нива», первичка которой 
считается одной из самых крупных в районе. Много лет её 
возглавляла энергичная женщина Татьяна Ильинична Ма-
карычева. Вместе со своими подопечными она ездила по 
святым местам, возила их на концерты в районный Дворец 
культуры, на «Минуту Славы»… Но по состоянию здоровья 
ей пришлось оставить любимую работу. Новым председа-
телем был избран Владимир Алексеевич Борисов, ранее 
возглавлявший сельскую администрацию. Сегодня ею ру-
ководит А.С. Погодин, но по сложившейся традиции воз-
главляемая им администрация по-прежнему сотрудничает 
с инвалидами и никогда не отказывает в просьбе выделить 
для поездок транспорт.

Произошла смена лидера и в первичке села Малиновка. 
Здесь вместо Александры Александровны Игнатьевой, не-
мало сделавшей для своих земляков, избрана Галина Ива-
новна Глинкина.

Глядя на активную жизнь «воишников», в районную орга-
низацию приходят новые члены, создаются новые первич-
ки. Так новое структурное подразделение появилось в селе 
Белозёриха. Её возглавила Екатерина Васильевна Леме-
шенкова, человек влюбленный в песню. В самодеятельно-
сти она поёт уже 40 лет. Другую первичку, в которую вошли 
жители улицы Мелиораторов из деревни Неверово, возгла-
вила Ольга Николаевна Кащеева.

Вновь избранным председателя первичек хочется поже-
лать успешной работы по защите прав инвалидов, по вовле-
чению их в общественную жизнь.

И тоже за чашкой чая
В декаду инвалидов мероприятия с чаепитием и концер-

тами проходили во многих селах.  Впрочем, кроме таких 
встреч в программу декады входили мероприятия и другого 
рода.

В Лысковском ФОКе инвалиды встречались с врачом 
неврологом, который прочел лекцию о сердечно-сосуди-
стых заболеваниях. Она собрала более 30 человек.

В помещении столовой бывшей сельхозтехники со-
стоялся ежегодный «круглый стол» с участием первых лиц 
района и города, главврача ЦРБ, руководителя районного 
отделения Пенсионного фонда, представителя службы со-
циальной защиты населения, председателей РО ВОИ и ве-
теранских организаций, председателей первичек. Предста-
вители органов власти и управленческих структур подвели 
итоги работы за 2014 год, поделились планами на будущее, 
рассказали о своем видении перспектив развития района.

Встреча за  «круглым столом» завершилась концертной 
программой.

Такое общение с первыми лицами района и города нам, 
активистам структур инвалидных организаций, очень нуж-
но. Владея информацией по ситуации в районе, нам легче 
работать со своими подопечными, отвечать на интересую-
щие их вопросы.

Хочу отметить, что неравнодушие к людям с ограничениями 
здоровья в декаду проявили многие организации и учрежде-
ния, бизнесмены. Но декада закончилась, а внимание к этой 
категории граждан не должно иметь никаких рамок.

Нина ВОРОБЬЕВА,
член президиума Лысковской

 районной организации ВОИ




